
圍際學術會讀「室內空氣2014J 中， Jeffery Siegel 
博士發表報告，指出等敲子空氣淨化器運作過程中，會釋

出臭氧成二次污染。(車耀開攝)

先唱 ， 寺荷置于寂而走共中 惘，吊，用 l!~主京L淨化詣的

技術﹒原理是透過電離作用向空氣污染顆粒注入電

荷，再把粒子吸到淨化器，但過程中會把氧氣轉化

成臭氧﹒產生二次污染﹒而臭氧會刺激呼吸系統，

對人體有害。

他批評現時大部分有關空氣淨化器的報告只看

西港島錢破格邀學者保育樹牆

I本報記者劉雅量也報道】基建工程甚少邀請學

者參與制定保育樹牆措施﹒港鐵西港島緝項目破格

邀請港大學者參與保育全港最古老、最大規模的科
士街古樹牆。

獲邀學者坦吉，最難克服「人抗拒保育j ﹒認

為未來工程均應積極引入學者意見。

車站遷就樹牆工程耗7.5億

港錯原定在西營盤科士街地底興建西港島錢堅

尼地城站﹒但為免科士街3幅擁有120年歷史、共
長迪230米的古樹石牆曼工程破壞﹒設計車站時遷

就樹牆位置﹒改於前堅尼地城游泳池舊址興建車

站﹒連間興建新游泳池，整項保育工程耗資7.5億

JC 。

以往基建工程多聘請環境顧問公司參與工程，

邀請學者參與非常鮮見。有30年研究香港樹木經

驗的香港大學地理系教授詹志勇﹒首度獲邀制定保

育樹牆措施，即使修剪 葉一枝﹒港輩輩須事先向學

者提交詳細報告，學者亦有權要求港鐵修改。

詹指出﹒學者較顧問公司熟悉本港樹木生態，

會「因地制宜J 保育樹木，例如工程會暫時中斷石

牆後地下水源，詹建議在施工期間，在圍封區內開

鑿一排氣孔，把灌溉水引入泥土，供樹木生長。而
完工後﹒車站外團會加上 層厚1 米的碎石層，作

為「人工地下引水道J '有關建議獲港鐵採用。

「人抗拒保育」最難克服
他坦吉，最難克服「人抗拒保育J ﹒說服他們

肩負保育責任，認為未來的基建工程都應積極引入

學者意見。又形容﹒l 科士街樹牆是世界級城市景

觀，故工程人員必須密切監察樹牆的沉降度、傾斜

度、地下水位及水質等。
獲工程承建商聘請監測樹木狀況的國際樹藝學

會(香港分部)聯席主席Jon Picker表示﹒樹木保

育並非單是在伐木後植樹償還﹒或是移植樹木。美

國、英國、德國等地的工程，早於規劃及環境評估

階段引入大量學者、攀樹師的意見，且監測至工程
竣工，直盲「香港在這方面仍處於發展階段j

另外，港錯早前公布西營盤站行人隧道出口困

地質問題，須以「凍土挖掘法」建造﹒令工程延

誤。西港島錢項目經理康浩文指出，目前工程已完

成93% ﹒維持今年12月底通車目標，但實際通車日
期要待10月才可公布;若西營盤站未能如期通車，

會先開放堅尼地城站及香港大學站。 ~

內地活禽何時供港遙遙無期

【本報訊】內地活難猩猩未恢復供港﹒據悉，

由於內地部門與港府有分歧，內地不認同本港將處

置H7N9難隻的應急措施與H5N1 看齊，雙方未達共

識﹒導致恢復內地活禽供港無期。

內地活難恢復供港已較原本4個月的期限延遲

大半個月，食衛局常任秘書長黎陳芷娟於本周四到

北京與國家質檢總局開會，討論恢復供港活難事

宜，以及內地活禽供港的檢疫安排等問題，並於昨

日返港，向局方交代會面成果。

處理H7N9雞隻未達共識
食物及衛生局回覆本報指出﹒特區政府與國家

內地部門與港府對處置H7N9難隻存有分歧，雙方未 質檢總局對上述問題暫時未有共識﹒仍需再作討
達共纖，導致恢復內地活禽供港遙遙無期。 論，因此雙方未能定出恢復內地活禽供港的具體日

(資料圖片) 期。

東L甲間懸浮桓于「艾WJ'\預聽歌原定懸浮租于﹒望聽

淨化器對舒緩鼻敏感或暐喘病情確有功效，但如小

孩對臭氧敏感，則不建議使用。

他續指﹒高濃度臭氧及懸浮粒子都會對人體有

害，包括令氣管收縮，導致呼吸困難，更會誘發暐

喘病患病發，出現流鼻水或眼水徵狀。 ~

港大地理系教授詹志勇(持咪者) ，首獲邀制定保育

樹緬措施，圖為簡志勇正講解保育樹牆程序。(林宇翔揖)

保育古樹牆措施
。 於樹摘後設「禁建區」﹒寬度相等於樹冠的直徑

通 於樹牆前行人道設寬4米的「保撞區」

@ 完工後，在車站外圍加上碎石膺，修復地下水流

司， 在禁建區的圓飯加上防護屑，防止連集磨料污染地下水

。 港宜，須每月向政府及港大學者提交樹摘健康報告

資料來源:港鐵

當局表示﹒雙方對H7N9禽流感的風隙管理措施持

不同意見，如 旦在香港發生H7N9禽流感家禽確診個

案，港府會謀取「剔除措施j ﹒鎖毀所有受影響的禽

鳥和關閉受影響的處所，以進行徹底消毒和清洗。

港府處置H7N9的景急應對措施，基本上和處置

H5N1高致病性禽流感的應急措施一致，但內地質檢部

門的專家對此持有不同意見。

政府定限期業界質疑欺騙

漁農界立法會議員何俊賢表示，香港市民期望港

府將H7N9與H5N1 將應對措施提高至最高級別﹒而內

地則未必認為做法合理﹒故出現分歧。另一方面，內

地難農擔心本港營商前景不明朗，拒絕供港﹒增加恢

復內地活難供港的阻力。

他指出，雙方未有共識會難恢復內地活難供港，

期待兩士也可盡快尋求 個能平衡各方的清晰結果。

「我都唔知政府究竟點樣做呀! J 活家禽批發商

商會會長徐名團批評，政府之前所定的限期是欺騙業

界﹒他擔心若情況惡化，會波及其他內地供港食品，

如蔬菜及豬肉等。 ~

. 

1旦木獲又問T岡比暫時片! 回n史福有00聶哥華祖列.JBiÆ哩" I 

另外，財書會時起三捶兩日舉行14/J、時會議， 下

以審議積壓的44個項目，﹒昨完成6項撥款申請審議。

昨日審議設計和興建廚餘回收中心的項目時，卻

通過中止待續的議案，即有關撥款未能在今個會期內

審議。環境局副局長陸恭蕙對此

表示失望。 肝

~曾鈺成表示，關注議員行為

對行政立法開係的影響，亦希望議

員及政府盡快重新建立合作關係。

(資料圖片)

V陳太李柱銘今訪英反映真普選

*，香港2020J 召集人兼前政務司長陳方安生
及民主黨創黨主席李柱銘，將於今日訪英 星期﹒其

間將會見各界人士﹒反映香港人對真普選的訴求。

陳方安生指此行是應當地智庫「皇家國際事務研

究所j 邀請，具體行程有待落實。

經民聯梁美芬亦指，二人在這個時候訪英，不是

明智之舉﹒只會增加與中央之間的不信任及猜忌。

V 南丫 IV船員不足港燈上訴勝

*2012年國慶日南丫島兩船相撞釀39人死，
「南丫 IV號j 船東港燈早前被裁定沒提供足夠合資格

船員罪成，罰款4 ， 500元。港燈向高院提上訴求推翻

定罪﹒昨獲判得直。

法官指，控方的舉證內容與控罪條例本身並不

符，條例是針對港燈需為「南丫 IV號j 提供足夠合資

格的船員，但控方舉證時只針對「南丫 IV號j 只有3

名船員，違反運作牌照的最少4名船員的要求，法官

認為控方未能證明「南丫 IV號」如何船員數目不足，

致未能確保船隻的安全。案件編號: HCMA751/13 0 

V 40歲母體罰8歲兒認虐兒罪

*40歲母親因8歲兒子的功課問題而生氣，於今
年5月 11 日用衣架體罰兒子後趕他出家門"男童赤腳
由屯問楊景路楊小坑寓所徒步走到兆康的祖父家求

助，其後報警。
涉案母親昨承認虐見罪，求情指希望兒子讀書

表現好，將來找到好工作，愛子心切下犯案。惟裁
判官斥被告無悔意，押後至月底判刑。案件編號:

TMCC1791/14 。

V 深水場無業漢控禁鋼及非禮
*有精神病問題的無業漢陳嘉俊 (37歲) ，目

前藉介紹暑期工為名，誘騙16歲女學生到其位於深

水場的寓所內﹒其間涉禁鋼女生及肆意非禮。

陳被控非法禁鋼及非禮等5項罪名﹒案件昨提

堂﹒裁判官宣讀案情提及被告在單位內管有西瓜刀

時，被告即回應指「屋企模保有刀噪啦! J 被告還押

以章取精神報告。案件編號: KCCC2599/14 。


